

Ante esta situación, y evitando una presión máxima sobre la cortina de la presa, la Comisión Nacional del Agua (Conagua) y la Comisión Federal de Electricidad (CFE), convocaron a una reunión del Comité Técnico de Obras Hidráulicas para finalmente determinar como medida de prevención, un desfogue controlado de 300 metros cúbicos por segundo, a través de una de las compuertas radiales del vertedor.

Luego de esta determinación, la Unidad Estatal de Protección Civil, a cargo de Gerardo Quirarte Pérez, realizó una fase de monitoreo y alerta, por lo que se invitó a tomar las medidas de prevención necesarias a más de 300 habitantes de la comunidad de La Mora; 70 en Vega Ramírez, del municipio de Cadereyta; y 20 más del rancho Las Adjuntas, en el estado de Hidalgo, a los cuales se les informó desde un helicóptero y en tierra, sobre el desfogue que de la presa, generando un aumento en el cauce del río Moctezuma.

Como parte de las medidas de prevención, se habilitó un albergue con capacidad para 200 personas, que tomarán la determinación de salir de sus casas para resguardarse mientras se llevaba a cabo esta acción, que inició a las 4 de la tarde de este martes, y la cual tuviera una duración de poco más de seis horas.

En este sentido, Quirarte Pérez señaló que estos trabajos se ejecutaron de manera coordinada con sus similares del estado de Hidalgo, y se mantuvo una comunicación directa a fin de mantener un monitoreo sobre la creciente del río Moctezuma, además de que se hicieron de artículos como colchonetas, camastros, así como todo lo necesario para los ciudadanos que habitan en las inmediaciones del río.

---

23 de julio de 2014

Fuente: [El Universal Querétaro](#)

Nota de Ramón Rodríguez